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REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO 

DEL COLEGIO DE ARQUEÓLOGOS DE CHILE A.G. 

 

En Santiago, 8 de enero de 2015, siendo las 15:00 hrs, tuvo lugar en suiza # 2036, la 
reunión Ordinaria de Directorio del “Colegio de Arqueólogos de Chile A.G.”, a la que 
asistieron los siguientes miembros del Directorio: la Vicepresidenta, doña ITACI 

CORREA GIRRULAT; el Secretario,  don PABLO MENDEZ-QUIROS ARANDA; y los 
directores, doña MARÍA MAGDALENA GARCÍA BARRIGA y don PATRICIO 

GALARCE CORNEJOS. 
 
El Secretario hace presente que con los asistentes existe quórum para sesionar y adoptar 

acuerdos. 
 

Se excusan de asistir el Presidente, don CARLOS ALFONSO CARRASCO 
GONZÁLEZ, la Tesorera, doña VERÓNICA ELENA BAEZA DE LA FUENTE y la 
directora ANDREA SEELENFREUND HIRSH. 

 
Asiste a la reunión en calidad de invitada la representante del CACH ante el CMN 

Verónica Reyes. 
 

TABLA 

1.- DAKAR 

2.- CREACIÓN MINISTERIO CULTURA. TRASPASO DE CARTA A 

ABOGADA DEL CMN 

3.- DIBAM – ANGEL CABEZAS 

4.- MODIFICACIÓN A LA LEY DE BASE DEL MEDIO AMBIENTE 

5.- EVALUACIÓN ASAMBLEA GENERAL 

o ESTATUTOS 

6.- COMPROMISOS 

 
 

1.- Dakar 

1.1.- Verónica Reyes expone la situación del CMN. El próximo domingo se realizará la 
evaluación arqueológica post Dakar.  

1.2.- Comenta que no se realizó una visita pre Dakar por problemas entre el área de 
Arqueología y la SE. Los funcionarios que se encuentran en régimen de Honorarios, no 

pueden hacer salidas a terreno, por lo que quedan sólo dos personas a contrata que 
podrían hacer visitas a terreno. 
1.3.- Hubo cambio de director de la DIBAM, asumiendo Ángel Cabezas. 

1.4.- Al post Dakar va la consultora Quinoa que es la encargada de la licitación de 
evaluar el post Dakar (María José Vergara). Esto se realizará durante 9 días. 

1.5.- Magdalena García comenta de un espacio en la radio USACH, programa la hora del 
museo para el día lunes 12 a las 11:00 AM, para ir a hablar a nombre del CACH sobre las 
implicancias negativas del Dakar. Carlos Carrasco confirmará para asistir. 

1.6.- Se le pedirá a Ximena Cifuentes que posicione notas de prensa en estos días en 
torno al tema.  
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1.7.- Encargar a Xime que reflote la carta abierta a la presidenta en la coyuntura del 

Dakar. 
1.8.- Rodrigo Riveros es consultado telefónicamente y confirmó su compromiso con 

elevar una solicitud a Transparencia para pedir que se cuantifiquen los fondos invertidos 
por el Estado para la realización del Dakar en Chile. 
1.9.- Pablo Mendez-Quirós se compromete a escribir una carta a los diarios de Tarapacá 

sobre el paso del Dakar.  
1.10.- Mane García propone que le escribamos a Patricio de Souza si se motiva a redactar 

una carta para posicionar en la prensa en estos días de la competencia. Patricio de Souza 
se compromete a redactar un borrador de una carta abierta a la presidenta. 
 

 
2.- Creación ministerio cultura. Traspaso de carta a abogada del CMN 

 
2.1.- Itaci Correa comenta sobre la mesa de trabajo de la DIBAM donde se discutirá 
internamente la propuesta de ley que crea el Ministerio de Cultura. La intención es 

posicionar nuestra visión en distintos ámbitos para que tenga resonancia. 
2.2.- Verónica Reyes comenta que aun es necesario profundizar en los comentarios 

incluidos en la propuesta de carta en respuesta al ministerio de cultura. Para ello es 
menester terminar la carta entre el directorio y la mesa ad hoc.  
2.3.- Pablo Mendez-Quiros se compromete a enviar carta corregida a Patricio Galarce 

hoy, para luego ser entregada a la comisión ad hoc y esta derivarla a la lista Colegiados 
con la intención de que sea presentada formalmente el próximo viernes 16. 

 
2.4.-La distribución de la carta con la posición del CACH será  

- CMN-DIBAM. Abogada CMN Carolina Gatica 

- CNCA. Subdirector. Compromiso adquirido en reunión personal de +- octubre 
- Anfudibam. Abogada CMN Carolina Gatica. 

- Comisión de Cultura de Cámara de Diputados. Coordinadora-Asesora (Francisca 
Green, interlocutora con la mesa de la U de Chile.).  

- SCHA. 

 
 

3.- DIBAM – Angel Cabezas 

3.1.- Itaci comenta que debemos mandarle una carta de acercamiento hacia Ángel 
Cabezas, enviando el plan de trabajo para recibir el apoyo desde la cabeza de la dirección 

a nuestro plan de trabajo 
 

3.2.- Serán enviados 
- Carta formal desde el CACH. Encargada Ximena Cifuentes 
- Plan de trabajo tripartito. Encargado Pablo Mendez-Quiros  

- Consolidado de avances de mesas de trabajo a diciembre. Encargado Pablo 
Mendez-Quiros 

Plazo de envío Viernes 9 
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4.- Modificación a la Ley de Base del Medio Ambiente 

4.1.- Verónica Reyes comenta que se está gestando una modificación a la ley de base del 
Medio Ambiente o la elaboración de un nuevo reglamento, en relación a una instancia 

pública de “Biodiversidad”. Para esto se está citando a Consultoras Ambientales para que 
participen en a discusión del nuevo documento. VR hace un llamado de atención para que 
estemos atentos a esta situación.  

4.2.- La principal preocupación es que eventualmente sea removido al CMN entre los 
SSPP con competencia ambiental. 

 
5.- Evaluación Asamblea General. 

5.1.- La Asamblea fue exitosa por la aprobación de la memoria, el balance económico 

2013 y la numerosa asistencia. El debate se condensó en el Acta y quedó pendiente 
realizar las gestiones necesarias para la validación del cambio de los estatutos. 

 

o Estatutos 

5.2.- Itaci Correa va a hacer un listado de los asistentes a la Asamblea Extraordinaria y 

que no asistieron a la Asamblea Anual para la recopilación de firmas. 
5.3.- Patricio Galarce comenta la necesidad de consultar con Cavada y luego con otro 

abogado para corroborar el tema de los quórum y los procedimientos para evitar 
situaciones irregulares.  
5.4.- Se programa una reunión con el abogado Cavada para clarificar esta situación, 

donde asistirá Patricio Galarce y otros directores por confirmar durante el mes de enero. 
5.5.- Itaci se comunicará con XC para pedirle 

- Avance de Página Web. 
- Situación de la hoja de firmas. 
- Prensa en esta semana de Dakar. 

- Despacho de Acta Asamblea y Memoria 2014. 
 

 
 

6.- COMPROMISOS 

- Carlos Carrasco: confirmará para asistir a espacio en la radio USACH, programa la hora 
del museo para el día lunes 12 a las 11:00 AM, para ir a hablar a nombre del CACH sobre 

las implicancias negativas del Dakar. 
- Ximena Cifuentes: se le pedirá que posicione notas de prensa en estos días. Encargar a 
Xime que reflote la carta abierta a la presidenta en la coyuntura del Dakar coordinarse 

con Patricio De Souza. 
- Pablo Mendez-Quirós se compromete a escribir una carta a los diarios de Tarapacá 

sobre el paso del Dakar.  
- Patricio de Souza se compromete a redactar un borrador de una carta abierta a la 
presidenta en relación al Dakar. 

- Se encarga a Ximena Cifuentes que elabore la Carta formal desde el CACH al nuevo 
director de la DIBAM.  

- Pablo Mendez-Quiros se encargará del consolidado del Plan de trabajo tripartito y 
avances de mesas de trabajo a diciembre. Plazo de envío Viernes 9 
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- Pablo Mendez-Quiros se compromete a enviar carta corregida a Patricio Galarce hoy, 

para luego ser entregada a la comisión ad hoc y esta derivarla a la lista Colegiados con la 
intención de que sea presentada formalmente el próximo viernes 16. 

- Patricio Galarce y otros directores se reunirá con Cavada y coordinará esta reunión 
durante la segunda quincena de enero. 
- Itaci se comunicará con XC para pedirle 

- Avance de Página Web. 
- Situación de la hoja de firmas. 

- Prensa en esta semana de Dakar. 
- Despacho de Acta Asamblea y Memoria 2014. 

 

Próxima reunión  
Se cita a los directores para reunión el próximo Jueves 5 de marzo a las 15:00 en lugar a 

convenir.  
 
Sin más temas que tratar en tabla, se concluye la reunión ordinaria de directorio siendo 

las 17:00 hrs. 
 

 
 
Carlos Carrasco – Presidente    Itací Correa – Vicepresidenta 

 
 

 
Veronica Baeza – Tesorera    Pablo Mendez-Quiros – Secretario 
 

 
 

Patricio Galarce – Director    Magdalena García – Directora 
 
 

 
Andrea Seelenfreud - Directora 

 


